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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

ATA DE REUNIÃO Nº 3 / 2023 - CCLECAGBIO (11.02.25.19.01)

Nº do Protocolo: 23125.026638/2023-64
Macapá-AP, 15 de Outubro de 2023

Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e
quinze minutos, ocorreu a sétima reunião ordinária do Colegiado do Curso de Licenciatura em
Educação do Campo, da Universidade Federal do Amapá (UNIFAP), Campus Mazagão.
Estiveram presentes os professores Alder de Sousa Dias, Daniel Sousa dos Santos,
Demósthenes Arabutan Travassos da Silva, Diorlando dos Santos Braga, Flaviana Gonçalves
da Silva, Janivan Fernandes Suassuna, Kalyne Sonale Arruda de Brito, Lailson do Nascimento
Lemos, Ricardo Marcelo dos Anjos Ferreira, Rosimeire Lopes da Trindade e, Galdino Xavier
de Paula Filho que, na condição de coordenador de curso, presidiu a reunião, ademais estavam
presentes os técnicos, Maria Gorete Nakada, Gabriel Botelho Salomão, Darlihanne Luz e
Jardel Pacheco Queiroz, e os discentes representantes de turma, Arinelson Conceição da Silva,
Vanessa Dias, Caio Neves e Ariedna Fonseca de Souza. A professora Elizabeth Machado
justificou sua ausência devido estar em outro estado em agendo Conselho Regional de
Medicina Veterinária do Amapá. O professor Marlo dos Reis encontra-se licenciado para
treinamento de doutorado; e os professores Mellissa Sobrinho, Débora Mendes e Flávio Costa
encontram-se afastados em licença capacitação. A reunião iniciou com os informes. 1 -
Concurso Professor Substituto - Edital n.º 04/2023, área 4001 - Zootecnia: o professor
Galdino ressaltou que a vaga ainda não havia sido preenchida. Mesmo com o recurso em
andamento, na prova didática realizada no dia vinte e três de setembro, o único candidato que
compareceu havia sido reprovado, embora este ainda estivesse recorrendo do resultado
provisório, segundo os professores Kalyne Brito e Lailson Lemos, membros titulares da
respectiva banca de concurso. Ainda nesse ponto foi ressaltado o fato de mais uma vez, assim
como da vez anterior, a COPS não comunicar os membros da banca, em tempo, fazendo isso
somente na última sexta-feira à noite, em menos de vinte e quatro horas para a realização da
prova e de modo extraoficial, por meio do whatsapp. 2 - Problema da água no Campus
Mazagão: o técnico Gabriel ressaltou que foi realizada a limpeza do poço artesiano, da caixa
de água e do bebedouro industrial. Segundo o técnico, possivelmente o bebedouro já estaria
apto para uso, mas o mesmo exigiu um novo teste para realizar a contra prova e liberar a água
para consumo. Ressaltou que a solução definitiva será o campus voltar a ser abastecido pela
CSA. Os técnicos da prefeitura, da UNIFAP, quando vieram realizar a limpeza do poço,
procuraram uma antiga saída para conectar ao sistema hidráulico do campus mas suspeitam
que com as obras realizadas na rua, possivelmente a mesma pode ter sido fechada. Desta
forma, há, por meio da direção de campus, uma tratativa com a CSA para o uso da água como
alternativa, pelo menos para o bebedouro. 3 - Bolsa Assistência Estudantil: devido a
repercussão que gerou o cancelamento dessa modalidade de bolsa em meados de agosto, e
posteriormente ter voltado atrás e mantido as mesmas, o mesmo convocou os coordenadores
de curso para reunião, em que a LEDOC foi representada pelo Pedagogo Jardel Queiroz, que
relatou as deliberações da reunião em que, algumas regras do regimento de bolsa foram
alteradas, dentre elas, o aluno candidato a bolsa não poderá ter renda per capita maior do que
um salário mínimo. Só terá direito à bolsa do PNAES o aluno que não for assistido por
nenhuma outra bolsa do MEC. Os alunos que tiveram sua bolsa suspensa, no mês de agosto,
irão receber o retroativo no próximo mês. 4 - Setembro Amarelo: a professora Kalyne Brito
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avaliou de forma positiva, mas destacou a necessidade de que os docentes participem mais
quando houver esses eventos no campus. Neste caso, tratava-se de um evento dedicado à
docentes e discentes, mas houve pouca adesão por parte de alguns. 5 - Semana Nacional de
Ciência e Tecnologia: segundo a professora Kalyne Brito, embora o período destinado à este
evento seja de dezesseis a vinte de outubro, a comissão irá concentrar as atividades em apenas
três dias; dezoito, dezenove e vinte de outubro. Já há uma programação desenhada, e os
devidos contato estão sendo realizadas de acordo. 6 - Encaminhamentos da reunião
SECADI - 16 a 18/08/2023, segundo o professor Galdino Xavier, a finalidade dessa foi,
sobretudo garantir a inclusão dos egressos dos Cursos de Licenciatura em Educação do Campo
em editais de concurso. Para isso, a SECADI/MEC chamou coordenadores de curso em
Brasília para discutir estratégias. O resultado da reunião foi a de que haverá atuação em duas
frentes, a primeira por meio de instruções normativas expedidas pelas procuradorias do
Ministério Público, a fim de que o respectivo curso, obrigatoriamente conste em editais de
concursos públicos; e segunda frente é a mobilização na base, por meio da sensibilização junto
aos entes governamentais sobre a importância da inclusão destes egressos. Nesse aspecto, o
professor Galdino Xavier ressaltou que a coordenação já está buscando reunir com Secretaria
de Estado de Educação, Conselho Estadual de Educação e a Prefeitura Municipal de Mazagão
para tratar destas questões. 7 - Licença Capacitação Docentes - PROGEP, o professor
Galdino Xavier destacou que os discentes empossado no ano de dois mil e dezesseis já podem
usufruir desse benefício, e para algumas dificuldades relacionadas com a gesta das atividades
do curso, sugeriu que os grupos de professores dentro cada área do conhecimento do curso,
dialoguem entre si e se planejem uma saída gradativa, para que não haja afastamento de mais
de um docente por área, o que pode inviabilizar, inclusive a oferta de algumas disciplinas. 8 -
Avaliação do Curso pelo MEC. Todos os formulários foram enviados ao MEC, e também a
documentação de todos os professores encontram-se disponíveis no google drive. O curso está
apenas no aguardo da agenda com a data da visita virtual que será divulgada pelo MEC. 9 -
Férias 2024. Já está disponível para marcação, via o Sou.Gov. 10 - Organização das atas de
reuniões. Na reunião de NDE de seis de setembro, havia sido sugerido pela professora
Elizabeth Barbosa que as atas de reuniões de colegiado (ordinária e extraordinária), assim
como as de NDE fossem ordenadas, e que seguíssemos essa ordem à partir das demais
reuniões. Considerando isso, a técnica Darlihanne Luz fez uma busca em todas as atas, o que
resultou no documento enviado por e-mail junto com a convocatória da reunião. O professor
Lailson Lemos sugeriu que essa ordenação fosse baseada no ano civil, e que a cada novo ano, a
contagem se iniciaria novamente, cuja proposta foi aprovada pelo colegiado presente. Após os
informes, deu-se início na discussão das pautas da reunião, tendo como primeiro ponto: 1 -
Calendário Diferenciado 2024.I- LEDOC - PROGRAD, o professor Galdino Xavier
informou que recebeu memorando da PROGRAD no qual ela estava consultando a
coordenação de curso sobre o interesse em inserir o seu calendário do tempo comunidade no
calendário geral da UNIFAP assim como já faz o curso de Licenciatura Intercultura Indígena,
do campus Oiapoque. Para isso, o NDE se reuniu em caráter extraordinário no dia anterior e
deliberou que o modelo de calendário que a UNIFAP apresentava não contemplava a intenção
do curso de Licenciatura em Educação do Campo de ter um calendário diferenciado, e que este
junto com outras licenciaturas da UNIFAP, continuaria na discussão junto ao CONSU pela
implementação de um calendário viável à realidade do curso. Posteriormente, a professora
Kalyne Brito fez a apresentação dos principais pontos do calendário, e franqueou a palavra
para as devidas manifestações. O professor Lailson Lemos ressaltou que durante algum tempo
o calendário do curso esteve fora do calendário geral da UNIFAP, e era uma intenção do curso
retornar para o calendário oficial. A situação anterior dificultava algumas atividades e obrigada
os professores a realizarem os seus PAIDs e outras atividades via SIPAC, devido a
incompatibilidade de datas, e esse modelo atual seria retornar para o sistema anterior. O
professor Ricardo Marcelo ressaltou que o modelo proposto não contempla o que ainda é a
intenção do curso que é adotar um calendário que esteja de acordo com o calendário das
escolas e de algumas atividades agrícolas dos discentes. No mais, em meio ao debate entre os
professores, ganhou força uma proposta de que, mesmo o calendário não atendendo às
especificidades do curso, o colegiado poderia deliberar pela inclusão do tempo comunidade da
LEDOC no calendário geral da UNIFAP, visto que, poderia ser uma forma de divulgar e
promover o curso. Desta forma, houve votação em duas propostas, a primeira que seria pela
não inclusão do tempo comunidade no calendário da UNIFAP, e a segunda que foi pela
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inclusão do tempo comunidade no respectivo calendário, mesmo buscando a possibilidade de
ter um calendário diferenciado deve continuar sendo a intenção do curso. Por meio de votação
foi aprovado pela maioria a segunda proposta, com exceção dos professores Ricardo Marcelo e
Lailson Lemos, que votaram pela não inclusão das datas no calendário geral da UNIFAP.
Posteriormente, foram definidas as datas dos respectivos tempos comunidade, ficando, no
semestre 2024.I, o período entre os dias 03 a 22/06/2024; e no semestre letivo 2024.II, ficou as
datas de 04 a 23/11/2024. Cujas datas seriam encaminhadas à PROGRAD para compor o
calendário geral da Universidade. 2 - Apreciação e Submissão para Aprovação do
Regimento do NDE do Curso de Licenciatura em Educação do Campo - Ciências
Agrárias e Biologia. Foi realizada leitura do documento, e os membros do colegiado quando
tinham alguma observação, levantavam a mão e faziam sua sugestão. No artigo 2º, o professor
Janivan Suassuna sugeriu substituir “órgão consultivo”, por “instância consultiva”. A sugestão
foi aprovada pelo colegiado. No inciso III do artigo 3º, o professor Janivan Suassuna sugeriu
substituir “mecanismos avaliativos do desempenho docente, visando contemplar os conteúdos
das disciplinas...”, por “mecanismos consultivos, visando o acompanhamento do trabalho
docente, conteúdo das disciplinas...”. A sugestão foi aprovada pelo colegiado. No final do
primeiro parágrafo do inciso IV do artigo 4º, os membros do colegiado, sugeriram e aprovaram
a supressão do termo “dando preferência para aqueles portadores do título de doutor, quando
houver”. Ao final da leitura, houve aprovação do regimento pelo colegiado por unanimidade.
Somente o professor Alder Dias se absteve nessa votação. 3 - Apreciação e Submissão para
Aprovação da Resolução que Regulamenta o Processo Seletivo Específico para ingresso
no Curso de Licenciatura em Educação do Campo - Ciências Agrárias e Biologia, da
UNIFAP, Campus Mazagão. Tal qual no ponto anterior, houve leitura e na medida em que
surgia alguma manifestação, o respectivo ponto era debatido. O NDE, em reunião anterior,
havia entendido que que nos padrões que se encontra o processo seletivo, em que a entrevista
está servindo apenas para atestar a origem do aluno, se este pertence ao campo ou não,
considerou retirar essa etapa e deixar apenas as etapas documentais, que não sua opinião
contempla a fase da entrevista, e a realização das provas escritas e redação. Esse ponto gerou
debate. De modo que, em posterior votação, a maioria do colegiado votou pela permanência da
entrevista no processo seletivo da LEDOC. Somente o professor Ricardo Marcelo votou
contra. Entretanto, os professores ressaltaram que esta etapa precisa ser melhor organizada,
que as perguntas devem ser pré-elaboradas e que mantenham um padrão e objetividade. Ao
final, a resolução PSE LEDOC foi aprovada pelos todos os membros do Colegiado. 4 -
Participação da LEDOC na Expofeira - Visitas Técnicas e Aulas Práticas - Convite
Embrapa. A Embrapa enviou convite ao curso convidando-o para participar de suas atividades
durante a Expofeira, que aconteceria na semana seguinte o qual foi socializado pelo prof.
Galdino. Para além disso, a professora Elizabeth Machado, havia divulgado, alguns dias antes,
entre os professores, a programação do evento. Todos os presentes na reunião concordaram
que, na medida do possível, os professores interessados poderiam promover a inserção dos
alunos no evento, por meio de visitas técnicas e aulas práticas, inclusive já havia algumas aulas
agendadas. O professor Demósthenes, coordenador de campus, ratificou e confirmou a
disponibilidade do ônibus para realizar o transporte dos alunos. Posteriormente, pelo avançar
da hora, o professor Galdino Xavier, informou que deixaria alguns pontos da pauta para tratar
em uma reunião pedagógica que seria convocada para a outra semana, para tratar do tempo
comunidade e outros assuntos do curso, e entrou nos assuntos relacionados com O que
ocorrer. O primeiro ponto foi a submissão para apreciação projeto de pesquisa intitulado
“Estudo retrospectivo de diagnósticos ultrassonográficos de cães e gatos em uma clínica de
pequenos animais na cidade de Macapá-AP de 2019 a 2023”, sob a coordenação da professora
Elizabeth Machado. O qual foi aprovado pelo colegiado presente. O segundo ponto do que
ocorrer foi a submissão para apreciação de mais um projeto de pesquisa, intitulado
“Diagnóstico molecular de Toxoplasma gondii em galinhas caipiras (Gallus gallus)
comercializadas em feiras da região metropolitana de Macapá - AP”, também sob a
coordenação da professora Elizabeth Machado, o qual também foi aprovado pelo colegiado
presente. O terceiro ponto foi a submissão para apreciação dos nomes dos estagiários de
docência “Paulo Sérgio Rodrigues Santana” e “Sinara Simei Monteiro Castelo Branco” no
âmbito da disciplina “Embriologia e Reprodução”, no semestre 2023.2, que estarão sob a
coordenação da professora Elizabeth Machado, os quais também foram aprovados pelo
colegiado presente. Quarto ponto: o professor Lailson Lemos pediu providências quanto à
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garantia de água no bebedouro enquanto não resolve o problema definitivo de abastecimento,
visto que em alguns dias, ao final da tarde os alunos ficaram sem água e isso estava
inviabilizando a realização das aulas nesse período, fato que foi confirmado por discentes
presentes na reunião. A coordenação e técnico de campus se comprometeram em garantir o
devido abastecimento. Não havendo mais nada a tratar, a seção deu-se por encerrada às
dezessete horas e quarenta minutos e, para constar, eu, Jardel Pacheco Queiroz, lavrei a
presente ata, que, após analisada, será assinada por mim e pelos presentes na reunião.
Mazagão, vinte e sete de setembro de dois mil e vinte e três.
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